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Emissão da segunda via de 
contas, atualização cadastral e 
renegociação de dívidas, esses 
são alguns dos serviços disponí-
veis no Posto de Atendimento da 
DAE Jundiaí no Centro da cidade. 
Atendendo em novo endereço, na 
rua Senador Fonseca, 1.051, o pos-
to central já realizou mais de seis 
mil atendimentos nos últimos 
seis meses.  Cidades 5

Posto da DAE 
já realizou 
seis mil 
atendimentos

NO CeNtRO

A experiência de dirigir um 
carro elétrico, veículo promis-
sor no Brasil, foi sentida na pe-
le pelos colunistas Vagner Lima 

e Ricardo Gauerk, que trazem 
os bastidores da visita pela BYD 
Dahruj, loja de Jundiaí, nesta edi-
ção da L!KE. A coluna também 

traz a gastronomia, a cultura e o 
show de história que o Depósito 
Moringa reserva para o próximo 
final de semana.   Cultura 8

Qual a sensação de dirigir um
carro elétrico? A L!KE testou

Cesar e Simone Palladino e o colunista Vagner Lima
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RODÍZIO NA CAPItAL
Placas finais 7 e 8

Lembrado toda segunda 
quinta-feira do mês de março, 
o Dia Mundial do Rim tem co-
mo objetivo conscientizar a po-
pulação sobre os cuidados com 
os rins e a prevenção de doenças 
renais. Responsáveis por filtrar 

o sangue e equilibrar a quanti-
dade de água no corpo, os rins 
são órgãos que trabalham mui-
to bem em dupla, mas também 
são capazes de se adaptar a situ-
ações em que apenas um deles 
atua no organismo.  Cidades 5

É possível viver 
com apenas um rim

É possível ter qualidade de vida, mas é necessário o acompanhamento médico

DIA MuNDIAL DO RIM
Divulgação

O tradicional prato feito está 
mais caro para os brasileiros. De 
acordo com os dados divulgados 
pelo Instituto Brasileiro de Geo-
grafia e Estatística (IBGE), o prin-

cipal vilão da alta de preços é a 
batata inglesa que subiu 34,61%, 
logo depois vem o arroz com 
mais de 30% de aumento, o fei-
jão vem em seguida com variação 

de 19,17%. Em Jundiaí, de acordo 
com estabelecimentos contatados 
pela reportagem do Jornal de Jun-
diaí, a porcentagem de aumento é 
de 10% a 12%.  Cidades 5

PF está 12% mais
caro ao consumidor

DIVULGAÇÃO

O prato feito, que antes custava, em média R$ 20, passou a ser vendido por R$ 22,50, o equivalente a uma diferença de 10%

DIVULGAÇÃO

MODULINHO: CLASSIFICADOS QUE TODO MUNDO LÊ

eNtReteNIMeNtO NO JAYMe CINtRA

‘Um Incrível Show de 
Mímica’ no Sesc Jundiaí

Paulista pode ter treino 
aberto à população

Neste sábado (16), o público assiste a ‘Um 

Incrível Show de Mímica’, no Sesc Jundiaí, 

que abraça a brincadeira e a fantasia do

ator Rodrigo Nasser. Cultura & Théo 7

Anúncio é do técnico do Galo, Fausto 

Dias, que prepara a temporada 2024 

do time. As possíveis datas ainda 

não foram divulgadas. Esportes 6

Divulgação Divulgação

DIVULGAÇÃO

Ricardo Gauerk em test drive de carro elétrico na BYD Dahruj

Um prédio onde funcionava 
um barzinho famoso, na região 
da rua do Retiro, em Jundiaí, foi 
vandalizado e furtado por dois la-
drões por volta de meio-dia desta 
quarta-feira (13). O imóvel, que es-
tá desativado e em reforma - on-
de em breve deve funcionar uma 
choperia -, teve vários metros de 
fios furtados, danificando todo o 
sistema elétrico. Luminárias tam-
bém foram furtadas. Além disso, 
várias placas de gesso do teto fo-
ram destruídas. 

 Polícia 4

Prédio 
de antigo 
barzinho é 
vandalizado

RuA DO RetIRO
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Crescem as críticas à 
internet e às redes sociais, 
que tiram as pessoas de su-
as atividades para um mer-
gulho permanente nas te-
linhas. Ouço muitos pais 
– e avós – preocupados com 
a alienação de seus filhos e 
netos. As observações che-
gam a afirmar que a posi-
ção da coluna cervical de 
quem fica teclando o celu-
lar de forma contínua cau-
sará danos irreversíveis, 
hoje sequer suspeitos.

Se é verdade que o mun-
do web oferece atrativos 
que, a seu tempo, a televi-
são também oferecia, não 
é menos verdadeiro que se 
pode extrair bom proveito 
dessa tecnologia. É o que fa-
zem estudiosos como o fí-
sico Alexandre Rodrigues 
Barbosa, de 31 anos que fez 
doutorado na Faculdade de 
Educação da Universidade 
Federal da Bahia e se tor-
nou docente nela. Sua pes-
quisa foi sobre criação de 
conteúdo científico online 
e, nas redes, é conhecido co-
mo Afrofísico, perfil criado 
durante a pandemia de Co-
vid-19 em 2021.

Hoje ele conta com 107,9 
mil seguidores no TikTok e 
35,9 mil no Instagram. Inte-
gra um time de estudantes, 
pós-graduandos e jovens 
docentes que incluíram em 
suas rotinas o hábito de gra-
vação de vídeos de um mi-
nuto, fornecendo a quem os 
segue temas científicos.

Os mais conhecidos 
chegam a ser contratados 

para ministrar palestras 
em Universidades, pois 
nem todos os professores 
conseguem fazer com que 
seus discípulos extraiam 
real proveito dessa depen-
dência eletrônica.

É muito importan-
te que todos tenham em 
mente que a virtualiza-
ção chegou para ficar. Da-
dos de 2022 da Insider In-
telligence mostram que as 
redes que mais cresceram 
na América Latina foram 
o Tiktok, (11,8%) e o Ins-
tagram (3,2%). No início 
de 2023, o Instagram dis-
punha de 113,5 milhões 
de usuários e o TikTok 82 

milhões. Aquilo que teve 
início na pandemia, para 
permitir o contato entre 
escola-aluno e a comuni-
cação mais rápida entre as 
pessoas, viralizou. Hoje os 
vídeos curtos, chamados 
“Reels”, dominam o espa-
ço cibernético.

Jovens com talento se 
destacam na área. Outro de-
les é o biólogo Carlos Stênio, 
28 anos, com mestrado em 
ensino e história de ciên-
cias da Terra no Instituto de 
Geociências da Universida-
de Estadual de Campinas – 
Unicamp. Um de seus víde-
os teve quase seis milhões 
de visualizações e mais de 
quatro mil comentários no 
TikTok e nele Stênio mos-
tra duas lagartas: uma ver-
de e outra laranja, ambas 
com manchas pelo corpo, 

que parecem olhos. Foram 
elas que serviram de inspi-
ração para o Caterpie, per-
sonagem do universo Pokè-
mon. Stênio mantém alta 
frequência de postagens pa-
ra seus 232,7 mil seguidores 
no TikTok e 100 mil no Ins-
tagram. São sete vídeos por 
semana, um por dia.

A bióloga Eduarda Me-
lo, 26 anos, tem no traba-
lho das redes sociais sua 
principal fonte de renda. 
Aprendeu a trabalhar com 
educação informal e de au-
diovisual em atividades de 
criação de vídeos durante 
a graduação na Universida-
de Federal Fluminense em 
Niterói. Quem quiser assis-
tir o que ela produz, procu-
re por “Biologueirinha”, no 
TikTok, Instagram e shorts, 
que é o “Reel” do Youtube.

Os alunos de hoje, des-
de o ensino fundamental, 
precisam ser adestrados no 
uso desses aparelhos ele-
trônicos que vieram para 
ficar. Impossível pretender 
proibir o uso de celulares 
em salas de aula. Os pró-
prios pais querem ter cer-
teza de que vão encontrar 
seus filhos quando procu-
rarem. O remédio é trei-
nar professores para que se 
sirvam de tecnologias que 
ainda estão em pleno cur-
so de intensificação e apri-
moramento, com o intuito 
de fornecer uma educação 
mais apta ao enfrentamen-
to do futuro. Um futuro 
web, virtual, online, para 
o mundo novo que já che-
gou, mas que muita gente 
ainda não percebeu.

JOSÉ RENATO NALINI é reitor, 

docente de pós-graduação e 

Secretário-Municipal da Mudança 

Climática de São Paulo 

(jose-nalini@uol.com.br)

Nem tudo 
é perdido

Que todos 
tenham em 
mente que a 
virtualização 
chegou para ficar

JOSÉ 

RENATO 

NALINI

Desde que o Padre 
Márcio Felipe, Pároco e 
Reitor do Santuário San-
ta Rita de Cássia, comen-
tou a respeito de vivermos 
sob a sombra da cruz, que 
nos protege das queima-
duras que machucam a al-
ma, penso na sombra dela 
no caminho da Via-Sacra.

Se desejo seguir ru-
mo ao Calvário, encontra-
rei situações, como a em 
que Pilatos lavou as mãos, 
omisso diante da verda-
de, e serei testemunha dos 
mais fragilizados. Aceita-
rei, na cruz de cada dia, fa-
zer o bem às pessoas.

Nas dificuldades, 
concordarei em ser mão 
que ajuda a levantar os 
caídos pelas sarjetas do 
mundo, os abandona-
dos, os tristes, sem jul-
gamento algum.

Assim como Jesus, nes-
se caminho, encontrou 
com Sua Mãe, promoverei 
o encontro com as pessoas 
que sofrem, conhecidos e 
desconhecidos. Não fugi-
rei deles.

Admitirei partilhar 
a cruz de quem carrega 
em seus ombros os pesos 
de sua história quebrada. 
E ao pesar a minha baga-
gem, entrarei na humilda-
de para pedir ajuda.

Nas beiradas de meus 
itinerários, terei nas mãos 
um lenço, com o propósi-
to de enxugar o rosto dos 
que estão com suas emo-
ções, lembranças, realida-
des tingidas de sangue.

Não me escandali-
zarei com os que caem 
uma segunda vez, após 
o compromisso de per-
manecerem em pé. Se-
rei força para que se re-
ergam novamente.

Abatida por razões 
diversas, com o cora-
ção comprimido, tes-
temunharei, aos que 
lamentam alguns acon-
tecimentos, o sentido da 
existência do ser huma-
no, criado à imagem e se-
melhança de Deus.

Não me impressio-
narei com os que caem 
várias vezes. Insistirei 
no pavio que ainda fu-

mega apesar dos ventos 
contrários.

Admitirei despir mi-
nha imagem diante da 
plateia se, para isso, puder 
iluminar, por instantes, a 
vida de alguém.

Ficarei diante da Cruz, 
contemplando as dores de 
Jesus, suspenso entre o 
Céu e a Terra, em gratidão 
imensa a Quem expressou 
o Amor total.

Comprometo-me a 
acender uma lampari-
na, na escuridão que fez, 
quando Jesus, o Filho 
de Deus, sofreu a morte. 
Quantas pessoas na es-
curidão favoráveis a que 
bebês sejam assassina-
dos antes de nascerem. 
Quantas vítimas da vio-
lência, doentes abando-
nados, idosos explorados 

e espancados, crianças, 
jovens e adultos empur-
rados aos bueiros.

Direi às pessoas sobre 
o colo de Nossa Senhora, 
o colo da coragem que 
sustentou o Filho morto 
e fortalece.

Nos sepulcros das ví-
timas, colocarei lírios ou 
rosas de Jericó, pequeni-
nas flores brancas, que 
demonstram uma espé-
cie de defesa diante da au-
sência de chuvas.

De acordo com a lenda, 
os viajantes daquela área 
narravam que o vento ar-
rancava a rosa de Jericó do 
chão todas as vezes que Je-
sus se dirigia para orar no 
deserto. Ao transportá-la 
até bem próximo ao Mes-
tre, ela realizava seu de-
sejo que era o de oferecer 
um pouco de água a Jesus 
para aplacar sua sede.

 Chegando aos seus 
pés, ela suavemente fa-
zia sua oferta a Jesus e es-
te com as pontas dos seus 
dedos levava algumas go-
tinhas d’água aos lábios. 
Comovido pelo gesto da 
rosa de compartilhar sua 
água, naquele ambiente 
arenoso e de temperatu-
ra elevada, Ele agradecia, 
bendizia a planta e seguia 
Seu caminho.

Na madrugada do do-
mingo, reafirmarei, a todos 
que encontrar, que o Senhor 
abriu as portas do Céu.

Prosseguirei sob a 
sombra da Cruz para um 
dia, Jesus, por Sua miseri-
córdia, apesar de minhas 
misérias, me conceder a 
graça de encontrá-Lo na 
Eternidade.

MARIA CRISTINA CASTILHO DE 

ANDRADE é professora e cronista 

(criscast@terra.com.br)

Sob a cruz 
de cada dia

Insistirei no 
pavio que ainda 
fumega apesar 
dos ventos 
contrários

MARIA 

CRISTINA 

CASTILHO DE 

ANDRADE 

Uma terça-feira qual-
quer... dessas que a gente 
ainda não superou a segun-
da que veio forte nos em-
purrando rotina adentro. 
Resolvi sair pra pedalar e 
aliviar a cabeça, não espe-
rava que no meio do per-
curso meu pneu iria furar. 
Acho que era a vida me lem-
brando que nem sempre po-
demos fugir das frustrações 
cotidianas. Ou era o prego 
que estava no meio da via.

Quem sabe?
Empurrei a bicicleta 

por alguns quilômetros até 

achar alguém que pudesse 
resolver o meu problema. 
Como já conheço bem a ci-
dade, não foi difícil.

Chegando no local, vi 
que o mecânico estava fa-
zendo um reparo em ou-
tra bike. Pelo visto não fui 
o único que teve sua peda-
lada de início de semana in-
terrompida.

Assim que o rapaz ter-
minou, a dona da bicicleta 
perguntou o valor do servi-
ço, e se surpreendeu ao ou-
vir que ele que não cobra 
por pequenos reparos.

Ela saiu agradecida e 
quando cruzava a saída vol-
tou perguntando por um 
banco confortável.

Por fim comprou um 
banco e uma fitinha de de-
coração.

Logo o rapaz veio me 

atender e ficamos falando 
sobre bikes enquanto ele fa-
zia o conserto. Que visto da-
qui parecia ser algo muito 
simples e corriqueiro. Típi-
co de alguém que já traba-
lha a bastante tempo com 
isso. Dava pra ver pelo olhar 
de satisfação, apesar de suas 
mãos sujas de graxa.

Comentei que tenho 
vontade de restaurar uma 
Caloi da década de oitenta. 
Ele riu e de imediato me pe-
diu pra esperar e voltou de 
lá de dentro com um qua-
dro branco, com várias mar-
cas de uso. Mas que era exa-
tamente o que eu quero para 
sanar a minha nostalgia.

Perguntei por quanto 
ele me vendia e ele simples-
mente me deu, disse que 
comprou apenas para ti-
rar as rodas para um outro 

cliente e que já havia ganho 
o seu lucro, que ficava feliz 
em ver alguém que estava 
disposto a restaurar e dar 
um bom uso.

Aceitei o presente, mas 
combinei que seria ele 

quem iria colocar as peças 
que quero, de modo que 
ele ganharia pelo serviço 
e eu poderia pagar por sua 
generosidade.

Voltei pra casa com mi-
nha bike consertada, um 
projeto para uma segun-

da que sempre quis e com 
o pensamento de que como 
alguém que tem um comér-
cio tão simples pode ser as-
sim tão generoso. Eu quem 
acordei reclamando de bo-
bagens do meu dia vi na-
quele rapaz uma nova for-
ma de olhar a vida. Uma 
vontade de ajudar que eu 
simplesmente não consigo 
enxergar em mim.

Quando eu sorri, feliz 
pelo presente, vi que ele sor-
riu junto, parecia comparti-
lhar da minha alegria sem 
nem me conhecer.

Da mesma forma que só 
quis ajudar a outra moça. Se 
esquecendo até que reparos 
como aquele apesar de sim-
ples são o seu ganha-pão. O 
seu ofício.

O resto do dia eu passei 
tentando ver onde eu pos-

so rir com alguém ao in-
vés de reclamar. Onde eu 
posso ser um pouco como 
aquele homem.

Voltei pra casa tão dis-
traído que quase bati a roda 
em um buraco, imagina só! 
Dois reparos em um dia.

Seria engraçado voltar 
lá para colar novamente o 
pneu, mas quem sabe eu não 
tivesse outro ensinamento.

Por fim meu pneu segue 
inteiro. Mas agora tenho 
uma nova bike para restau-
rar e creio que com ela no-
vos ensinamentos e histó-
rias virão.

Realmente, pedalar às 
terças pela manhã costuma 
ser revigorante.

Recomendo!

JEFFERSON RIBEIRO é autor e cronista 

(jeffribeiroescritor@gmail.com)

Minha pedalada de terça-feira

Quando eu 
sorri, feliz pelo
presente, vi 
que ele 
sorriu junto

JEFFERSON 

RIBEIRO 

MARIANA MEIRA
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O conflito interno na 
União Brasil alcançou um 
novo patamar após dois 
imóveis da família do pre-
sidente eleito do partido, 
Antônio de Rueda, em Per-
nambuco, serem atingidos 
por incêndios. O episódio 
ocorrido na noite de segun-
da-feira (11), com suspeitas 
de ação criminosa segundo 
autoridades estaduais, de-
sencadeou acusações mútu-
as e ampliou o isolamento 
do atual presidente do par-
tido, Luciano Bivar.

A bancada da União na 
Câmara decidiu pedir o 
afastamento de Bivar du-
rante uma reunião reali-
zada na terça-feira, com a 
questão sendo levada à exe-
cutiva nacional no dia se-
guinte. O incidente levan-
tou especulações sobre 
motivações políticas, com 
alguns membros do partido 
apontando o dedo para Bi-
var, citando denúncias an-
teriores de ameaças à famí-
lia de Rueda.

Bivar negou qualquer 
envolvimento e contra-ata-
cou, lançando acusações 
contra a esposa de seu ad-
versário. A disputa pelo 
controle financeiro do par-

tido, que deve receber mais 
de R$ 500 milhões do fundo 
eleitoral em 2024, acrescen-
ta tensão ao confronto. As 
investigações sobre os in-
cêndios estão em andamen-
to, com evidências de in-
cêndio criminoso, mas sem 
suspeitos identificados até 
o momento.

A contenda dentro do 
partido reflete a longa his-
tória de conflitos desde a fu-
são entre o DEM e o PSL em 
2021, com o embate entre 
Bivar e os ex-membros do 
DEM, incluindo Rueda, ago-
ra vice-presidente do parti-
do. A escalada da briga foi 
impulsionada por uma dis-

puta pelo comando do par-
tido, culminando na desti-
tuição de Bivar e na eleição 
de Rueda como futuro pre-
sidente da sigla.

As acusações de amea-
ças entre os membros tam-
bém complicam o cenário, 
com um advogado regis-
trando denúncias no STF. 

Bivar, por sua vez, nega as 
acusações e lança dúvidas 
sobre as motivações por 
trás dos incêndios. O cli-
ma de tensão e desconfian-
ça ressalta a necessidade 
de resolução para evitar 
danos maiores à imagem 
do partido e à estabilidade 
política interna.

Incêndio gera troca de 
acusações na União Brasil 

RACHA Conflito dentro de partido atinge ápice após incêndios em imóveis de família do presidente do partido, Rueda

Reprodução/Vídeo redes sociais

Residência de Antônio Rueda, presidente do partido União Brasil, em Pernambuco, foi tomada pelo fogo na última segunda-feira (11)

MARCELA FRANCO
mfranco@jj.com.br

A Unidade de Ges-
tão de Governo e Finan-
ças (UGGF) promove, no 
dia 27 de março, a primei-
ra audiência pública para 
detalhar a Lei de Diretri-
zes Orçamentárias (LDO) 
referente ao ano de 2025. 
A apresentação é aberta ao 
público, está prevista para 
iniciar às 18h30 e acontece-
rá nos estúdios da TVTEC, 
no Complexo Argos. Tam-
bém haverá transmissão 
pelos canais da TV.  

“Nesta audiência serão 
iniciadas as discussões 
para definir as áreas prio-
ritárias para realizar in-
vestimentos no próximo 
ano. Por isso é fundamen-
tal que o munícipe partici-
pe, para podermos enten-
der quais são as principais 
demandas da população e 
planejarmos para atacar 
esses gargalos”, explica o 
Gestor Adjunto de Finan-
ças, Jones Martins.

A iniciativa visa cum-
prir o princípio de trans-
parência da Lei de Respon-
sabilidade Fiscal (LRF). A 
LDO é a peça que norteia a 
preparação do Orçamento 
Municipal, estabelecendo 
as metas e as prioridades 
para o orçamento anual 
do ano seguinte. Ela deve 
ser elaborada logo no iní-
cio de cada ano e encami-
nhada para aprovação do 
Poder Legislativo.

LDO será 
discutida 
dia 27/03

AUDIÊNCIA

A Comissão de Consti-
tuição e Justiça do Senado 
aprovou por votação sim-
bólica a inclusão na Cons-
tituição de que a posse e 
porte de drogas, indepen-
dentemente da quantidade, 
serão considerados crime.

Apenas quatro senado-
res da CCJ foram contra. A 

proposta destaca a distin-
ção entre traficante e usuá-
rio, permitindo penas alter-
nativas e tratamento para 
este último.

O relator, senador 
Efraim Filho, defendeu 
que o Congresso é o lu-
gar adequado para debater 
o assunto e que permitir 

posse favorece o tráfico. A 
proposta responde ao jul-
gamento do STF sobre o 
porte de maconha.

O Supremo busca di-
ferenciar usuário de trafi-
cante com critérios objeti-
vos, suspensa por pedido de 
vista de Toffoli. A emenda 
de Marinho destaca a dife-

renciação com base nas cir-
cunstâncias do caso.

Ministros argumen-
taram sobre discrimina-
ção no sistema de justiça. 
Efraim defendeu que o Ju-
diciário corrija possíveis er-
ros na aplicação da lei, sem 
discriminação por cor ou 
condição social.

O Supremo julga, des-
de 2015, a constitucio-
nalidade do Artigo 28 
da Lei das Drogas (Lei 
11.343/2006), que cria a 
figura do usuário, dife-
renciado do traficante, 
que é alvo de penas mais 
brandas. Para diferen-
ciar usuários e trafican-

tes, a norma prevê penas 
alternativas de prestação 
de serviços à comunida-
de, advertência sobre os 
efeitos das drogas e com-
parecimento obrigatório 
a curso educativo para 
quem adquirir, transpor-
tar ou portar drogas para 
consumo pessoal.

CCJ aprova criminalização de posse de droga
VOTAÇÃO

PELA ORDEM
Concessão 
da Sabesp
O Governo de São Paulo pro-

moverá hoje (14), a última 

audiência pública virtual 

para discutir o novo contra-

to de concessão da Sabesp. 

Marcada para às 18h, a ses-

são oferece a oportunidade 

para manifestações orais. 

Os interessados em apenas 

acompanhar a audiência 

poderão fazê-lo através do 

canal da Secretaria de Meio 

Ambiente, Infraestrutura e 

Logística no YouTube. Esta 

iniciativa reforça o compro-

misso do governo com a 

transparência e a participa-

ção da sociedade na defini-

ção de políticas públicas.

Atualizações 
fugitivos do RN
O ministro da Justiça e 

Segurança Pública, Ricardo 

Lewandowski, disse nesta 

quarta-feira (13), que há for-

tes indícios de que os fugiti-

vos da Penitenciária Federal 

em Mossoró, no Rio Grande 

do Norte, ainda estão den-

tro da área de buscas, entre 

a unidade prisional e o mu-

nicípio potiguar de Baraúna. 

De acordo com o ministro, 

a operação de captura dos 

bandidos será mantida, sem 

prazo para terminar. 

Novo presidente 
eleito no PSDB-SP
O presidente nacional do 

PSDB, Marconi Perillo, anun-

ciou que a cúpula do partido 

decidiu nomear o prefeito de 

Santo André (SP), Paulo Serra, 

para comandar a legenda no 

estado de São Paulo. O prefeito 

de Ribeirão Preto (SP), Duarte 

Nogueira, por sua vez, foi no-

meado para presidir a federa-

ção PSDB-Cidadania no estado. 

O cargo estava vago desde 

sexta (8), quando Perillo inter-

veio no PSDB-SP e destituiu o 

ex-deputado e ex-secretário 

Marco Vinholi da presidência 

estadual. Antes dele, Serra era 

quem comandava o partido 

provisoriamente. 

Lula inaugura 
indústria em MG
O presidente Luiz Inácio Lula 

da Silva participou, nesta quar-

ta-feira (13), da inauguração do 

Complexo Mineroindustrial da 

EuroChem, em Serra do Salitre, 

Minas Gerais. Toda a produção 

do local será destinada ao mer-

cado interno, com previsão de 

fornecer 1 milhão de toneladas 

de fertilizantes fosfatados 

por ano para a agricultura 

brasileira, o equivalente a 

15% da produção nacional. De 

acordo com o governo, o Brasil 

é responsável, atualmente, por 

cerca de 8% do consumo global 

de fertilizantes, ocupando a 

quarta posição, atrás da China, 

Índia e dos Estados Unidos. No 

entanto, mais de 80% dos fer-

tilizantes utilizados no Brasil 

são importados, evidenciando 

um elevado nível de dependên-

cia externa.

TSE anula votos de 
vereadores de BH 
O Tribunal Superior Eleitoral 

(TSE) decidiu nesta terça-feira 

(12) anular os votos recebidos 

pelo antigo partido PROS na 

Câmara de Vereadores de Belo 

Horizonte nas eleições de 2020. 

Por unanimidade, os ministros 

entenderam que a legenda 

fraudou a cota de gênero e 

usou candidaturas femininas 

fictícias para simular o cumpri-

mento da cota de 30% das can-

didaturas de mulheres. Com 

a decisão, a Justiça Eleitoral 

deverá recalcular os votos que 

foram destinados ao partido 

no pleito municipal de 2020 e 

redistribuir as cadeiras.

Assessoria PMJ

Esses encontros servem para criação de políticas públicas

Marcello Casal JR/Agência Brasil

Senador diz que apostas esportivas envolvem muito dinheiro

São tempos muito 
doentes, em que a 

democracia, que foi 
uma conquista da 

humanidade nesse 
caminhar nosso [...] 

que isso seja usado em 
detrimento e contra as 

próprias pessoas

Cármen Lúcia

Ministra do STF

Jovens conhecem Paço Municipal de Jundiaí

Senado Federal cria novas CPIs

Nos últimos dias, mais de 100 jovens, entre 15 e 17 anos, matricula-

dos no programa de aprendizagem do Serviço Nacional de Apren-

dizagem Comercial (Senac), conheceram as instalações do Paço 

Municipal e conversaram com representantes do poder público so-

bre o desenvolvimento de políticas públicas. Divididos em turmas, 

eles foram recepcionados pelo Gestor de Governo e Finanças, José 

Antonio Parimoschi, e pelos Assessores Letícia Branco (Juventude) 

e Paulo Fernando de Almeida (Direitos Humanos).No encontro tam-

bém foram apresentadas as políticas voltadas ao jovem em Jundiaí. 

A cidade dispõe de um Plano Municipal da Juventude que compila 

todas as principais demandas e planos de ação a serem tomados 

para garantir os direitos dos jovens a curto, médio e longo prazo.

O Senado Federal criou duas Comissões Parlamentares de Inqué-

rito (CPIs) nessa terça-feira (12), uma para investigar as denúncias 

e suspeitas de manipulação de resultados de jogos de futebol e 

outra para investigar a violência contra a mulher no Brasil. A CPI 

das Apostas Esportivas foi pedida pelo senador Romário (PL-RJ). Ao 

solicitar a instalação da comissão, o parlamentar lembrou que as 

apostas esportivas movimentam muito dinheiro, possibilitando 

o aliciamento de jogadores e dirigentes. A segunda CPI criada foi 

resultado de requerimento do senador Jorge Kajuru (PSB-GO). Ele 

argumentou que a violência psicológica, assédio sexual e moral e 

até o feminicídio têm feito parte do cotidiano das mulheres brasi-

leiras, cenário que não tem apresentado sinais de reversão.
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Um prédio onde fun-
cionava um barzinho fa-
moso, na região da rua 
do Retiro, em Jundiaí, foi 
vandalizado e furtado por 
dois ladrões por volta de 
meio-dia desta quarta-fei-
ra (13). O imóvel, que es-
tá desativado e em refor-
ma - onde em breve deve 
funcionar uma choperia -, 
teve vários metros de fios 
furtados, danificando to-
do o sistema elétrico. Lu-
minárias também foram 
furtadas. Além disso, vá-
rias placas de gesso do te-
to foram destruídas.

Dois homens suspei-
tos do crime foram pre-
sos pelos policiais milita-
res cabo Palaro e soldado 
V. Barbosa (do Rádio Pa-
trulhamento com Moto-
cicleta - RPM), e também 
pelos guardas municipais 
Fialho e F. Nascimento - 
os PMs da ocorrência tive-
ram apoio da equipe: cabo 
Friaça e soldados Berna-
delli e Plácido.

O proprietário do imó-

vel Marcelo Bemessutti 
conversou com a reporta-
gem a lamentou: “estou cal-
culando que o prejuízo seja 
de cerca de R$ 8 mil. E essa 
é a terceira vez que somos 
furtados” disse ele.

COMO FOI
Segundo a vítima, pe-

la manhã dois bandidos 
pularam o portão e in-
vadiram o prédio. Infor-
mado sobre a invasão, 
ele foi até o local, que es-

tava todo vandalizado. 
“Percebi que os ladrões 
haviam furtado fios e 
para isso destruíram o te-
to”, contou ele à reporta-
gem. “Consegui imagens 
do crime e deixei o lo-

cal. Pouco tempo depois 
um amigo me ligou in-
formando que os bandi-
dos haviam voltado e es-
tavam lá, de novo. Então 
também voltei e f lagrei 
um homem pulando o 
portão, de dentro para fo-
ra. Eu o questionei, e ele 
disfarçou. Nesse momen-
to um outro homem saiu 

de lá pulando o portão. Fui 
para cima dele, mas ele cor-
reu, assim como o outro”.

PMs de motos, que esta-
vam patrulhando pela re-
gião, abordaram um deles. 
Pouco depois os GMs deti-
veram o outro. Ambos fo-
ram conduzidos à Central 
de Flagrantes, onde foram 
presos em flagrante.

Prédio de antigo barzinho 
famoso é vandalizado e furtado

DE NOVO O proprietário do prédio acredita que os prejuízos passem de R$ 8 mil; esse é o terceiro furto no local, de acordo com a vítima

DIVULGAÇÃO

O teto foi destruído e a vítima terá um prejuízo de cerca de R$ 8 mil

FÁBIO ESTEVAM
festevam@jj.com.br

Um homem procurado 
pela Justiça por tráfico de 
drogas foi preso nesta quar-
ta-feira (13), por guardas 
municipais, no bairro San-
ta Filomena, em Itatiba.

Os GMs Rilson e Sales es-
tavam em patrulhamento, 

quando suspeitaram de um 
homem. Ele foi abordado e, 
em revista pessoal, nada de 
ilícito foi encontrado. Po-
rém, em checagem aos seus 
dados pessoais, os guardas 
descobriram um manda-
do de prisão em aberto, por 

tráfico de drogas.
Com apoio de outra 

equipe os agentes condu-
ziram o homem ao Plan-
tão Policial, onde ele foi 
formalmente capturado, 
sendo conduzido ao siste-
ma prisional.

A Polícia Civil prendeu 
um sequestrador, de 28 anos, 
e libertou uma adolescente, 
de 15, que estava sendo man-
tida refém em um hotel na 
região do Tatuapé, na zona 
leste de São Paulo, na terça-
-feira (12). O suspeito enviou 
mensagens ameaçadoras à 
mãe da vítima pedindo uma 
quantia em dinheiro para li-
bertar a jovem.

O homem e a adolescente 
mantinham um relaciona-
mento há cerca de dois me-
ses. No domingo (10), a víti-
ma informou a mãe que iria 
ao shopping com o namora-
do. No entanto, não entrou 
mais em contato. Já na data 
de ontem (12), a mulher re-
cebeu mensagens da filha in-
formando que havia sido se-
questrada, e que o namorado 
queria um Pix de R$ 750 pa-
ra libertá-la. O sequestrador 
passou a enviar mensagens 
de áudio ameaçadoras para a 

mãe da adolescente.
Na delegacia, ela apre-

sentou as provas das amea-
ças. Com apoio dos agentes 
da Delegacia Antisseques-
tro (DAS), o endereço onde 
o homem mantinha a me-
nina refém foi descoberto. 
As equipes invadiram o lo-

cal e conseguiram prender 
o suspeito em flagrante e li-
bertar a menina.

O caso foi registrado 
na 5ª Delegacia de Defesa 
da Mulher (DDM) Leste. O 
detido responde pelo cri-
me de extorsão mediante 
a sequestro.

GMs prendem traficante 
procurado pela Justiça

Polícia liberta adolescente 
de 15 anos mantida refém 

ITATIBASÃO PAULO

DIVULGAÇÃO

JORNAL DE JUNDIAÍ

Os agentes o conduziram ao Plantão Policial, onde ele foi formalmente capturado

A Polícia Civil prendeu um suspeito do crime, que tem 28 anos

NECROLOGIA
REGINA APARECIDA NAVES SI-
MÕES DA COSTA, de 58 anos, 
solteira. Sepultada no Cemitério 
Parque dos Ipês.

ANNA SCALLI SALVADOR, de 87 
anos, viúva. Sepultada no Cemi-

tério Nossa Senhora do Desterro.

ADRIANA GONÇALVES DE SOUZA, 
de 42 anos, solteira. Sepultada no 
Cemitério N. Sra do Montenegro.

ADRIANO RICARDO APARECIDO 

PEREIRA, de 45 anos, solteiro. 
Sepultado no Cemitério Nossa 
Senhora do Montenegro. 

O Velório Municipal informou 
sobre 4 óbitos, autorizado pelas 
famílias.

DIVULGAÇÃO

O local foi invadido e furtado duas vezes no mesmo dia

 Z Emerson Seguros con-
trata para Área Técnica 
Administrativa. Com expe-
riências anteriores. Interes-
sados enviar CV para: rh@ 
emersonseguros.com.br

CLASSIFICADOS QUE TODO MUNDO LÊ
QUINTA-FEIRA, 14 DE MARÇO DE 2024

 Z Emerson Seguros contrata 

para Área Comercial. Venda 

interna de Seguros com expe-

riência na área ou experiência 

em comercialização em ou-

tras áreas. Interessados enviar 

CV para: rh@emersonsegu-

ros.com.br
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O tradicional prato fei-
to está mais caro para os 
brasileiros. De acordo com 
os dados divulgados pelo 
Instituto Brasileiro de Ge-
ografia e Estatística (IB-
GE), o principal vilão da 
alta de preços é a batata in-
glesa que subiu 34,61%, lo-
go depois vem o arroz com 
mais de 30% de aumento, o 

feijão vem em seguida com 
variação de 19,17%.

Em Jundiaí, de acor-
do com estabelecimentos 
contatados pela reporta-

gem do Jornal de Jundiaí, 
a porcentagem de aumen-
to é de 10% a 12%. 

Preferindo não se iden-
tificar, o proprietário de 
um restaurante no Centro 
de Jundiaí, afirma que o 
aumento dos preços de al-
guns alimentos é o princi-
pal motivo da alta. “A car-
ne, o frango e os legumes 
subiram muito. Por isso ti-
vemos que aumentar o va-
lor do prato feito para não 
ter prejuízo”, explica. Hoje, 
o mesmo prato que custava 
R$26, subiu para R$ 31.

No entanto, ele afirma 
que a alta dos preços não 
está afetando o movimen-
to do restaurante. “Por en-
quanto, mas se tivermos 
mais aumentos acredito 
que as pessoas vão come-
çar a comer menos fora de 
casa, preferindo cozinhar 
na residência para econo-
mizar”, diz.

Gerente de um restau-
rante na Agapeama, Ro-
berta Martins conta que o 
prato feito, que antes cus-
tava em média R$ 20 no 

estabelecimento, passou 
a ser vendido por cerca de 
R$ 22,50, uma diferença 
de 10%. “Aumentar os pre-
ços não é uma decisão fá-
cil, mas é necessária para 
garantir a qualidade dos 
nossos produtos e a susten-
tabilidade do negócio. Es-
tamos sempre em busca de 
alternativas para minimi-
zar os impactos nos nossos 
clientes, como promoções 
e combos, mas infelizmen-
te, o aumento dos custos é 
uma realidade que estamos 
enfrentando”, ressalta.

De acordo com alguns 
economistas esse aumen-

to reflete a sazonalidade de 
alguns alimentos que so-
frem aumento de preços 
no verão. A expectativa é a 
medida da aproximação do 
outono os preços de alguns 
alimentos possam reduzir.

RESISTINDO

Amanda Carvalho, pro-
prietária de um restauran-
te na Avenida Samuel Mar-
tins, afirma que apesar das 
notícias sobre o aumento de 
preços, ela ainda não preci-
sou repassar novos valores 
para os clientes. “Por en-
quanto, os preços mais al-
tos não chegaram até nós, 

mas em épocas passadas, 
quando isso acontece, ten-
tamos absorver”, diz.

A empresária destaca 
que a situação é delicada 
e que é preciso estar aten-
to a todos os detalhes. “Por 
experiência, geralmente le-
gumes e hortaliças têm au-
mentos exorbitantes e fica 
complicado negociar com 
fornecedores e buscar so-
luções criativas para man-
ter o equilíbrio financeiro, 
porque são alimentos difí-
ceis de serem substituídos”, 
explica. “Nesses casos, pre-
cisamos repassar o reajuste 
para o cliente”, finaliza.

Prato feito está 
12% mais caro 
em Jundiaí

ECONOMIA O principal vilão da alta de preços é a batata inglesa que 

subiu 34,61%, logo depois vem o arroz com mais de 30% de aumento

DIVULGAÇÃO

A carne, o frango e os legumes tiveram alta, por isso o aumento nos valores do prato feito

RAFAELA SILVA FERREIRA

rferreira@jj.com.br

DIVULGAÇÃO

Segundo proprietários, aumentar os preços não é uma decisão fácil

O prato feito, 

que antes custava 

em média R$ 20, 

passou a ser vendido 

por R$ 22,50

Emissão da segunda via 
de contas, atualização ca-
dastral e renegociação de 
dívidas, esses são alguns 
dos serviços disponíveis no 
Posto de Atendimento da 
DAE Jundiaí no Centro da 
cidade. Atendendo em novo 
endereço, na rua Senador 
Fonseca, 1.051, o posto cen-
tral já realizou mais de seis 
mil atendimentos nos últi-
mos seis meses.

O espaço conta com qua-
tro atendentes, vagas de es-
tacionamento e uma área 
de recreação para crianças.

Além do posto central, a 
DAE conta com outras qua-
tro unidades de atendimen-
to, localizadas na Ponte São 
João, na avenida São João, 

611, Eloy Chaves, na avenida 
Benedicto Castilho de An-
drade, 369, Vila Hortolân-
dia, na Alexandre Ludke, 
1.500 – sede administrativa 
da empresa – e Poupatempo, 
na avenida União dos Ferro-
viários, 1.760.

Os postos no bairro fun-
cionam de segunda a sex-
ta-feira das 8h às 16h, já no 
Poupatempo o atendimen-
to é realizado de segunda a 
sexta das 8 às 16h30 e aos 
sábados das 9h às 12h30.

Quem preferir, pode 
ainda entrar em contato 
com a Central de Relacio-
namento da empresa, pelo 
telefone 0800 0133 155. A 
ligação é gratuita e o aten-
dimento 24 horas.

Posto da DAE 
agiliza atendimentos

NO CENTRO

Divulgação

Posto central realizou mais de seis mil atendimentos em seis meses

Lembrado toda segunda 
quinta-feira do mês de mar-
ço, o Dia Mundial do Rim 
tem como objetivo cons-
cientizar a população sobre 
os cuidados com os rins e 
a prevenção de doenças re-
nais. Responsáveis por fil-
trar o sangue, equilibrar a 
quantidade de água no cor-
po e produzir hormônios 
que regulam a pressão arte-
rial, os rins são órgãos que 
trabalham muito bem em 
dupla, mas também são ca-
pazes de se adaptar a situa-
ções em que apenas um de-
les atua no organismo. É o 
caso de pessoas que nascem 
com apenas um rim, doa-
dores ou pacientes que pre-
cisam retirar o órgão após 
complicações de saúde.

Segundo a nefrologis-
ta do Hospital de Caridade 
São Vicente de Paulo (HSV), 
Magda Yuriko Ikeda Pupo, 
é possível ter qualidade de 
vida com apenas um rim, 
mas é necessário o acompa-
nhamento médico. “No ca-
so de pessoas que nascem 
com apenas um rim ou que 
são doadoras, geralmente, 
não há nenhum risco ou 
problema de saúde. Mes-
mo assim, é importante fa-
zer acompanhamento com 
o nefrologista. Nos demais 
casos, se o rim tem algum 
grau de comprometimento, 
o acompanhamento é obri-
gatório”, afirma.

Por meio de exames de 
rotina e assistência médi-
ca, é possível detectar se o 
paciente tem uma boa evo-

lução com apenas um rim 
ou se é necessária alguma 
terapia renal substitutiva. 
“No geral, pacientes com 
apenas um rim evoluem 
como se tivessem os dois. 
Em alguns casos, inclusi-
ve, acontece o que chama-
mos de ‘rim vicariante’, que 
é quando o único rim ultra-
passa um pouco o tamanho 
normal, para suprir a falta 
do outro. O transplante re-
nal é indicado apenas quan-
do um dos rins, ou os dois, 
param de funcionar, mas, 
geralmente, é precedido de 
hemodiálise ou diálise pe-
ritoneal”, explica Magda.

A nefrologista também 
explica que os rins não são 
afetados apenas por doen-

ças renais, como cálculos re-
nais, glomerulopatias ou do-
enças genéticas. “Os rins são 
órgãos que, na maioria dos 
casos, são impactados por 
outras doenças, como hiper-
tensão, diabetes e lúpus, ou 
medicamentos, como anti-
-inflamatórios”, aponta.

Seja com os dois rins 
ou apenas um, alimenta-
ção saudável e atividade fí-
sica são essenciais para pre-

servar a saúde do órgão. 
“Quem tem apenas um rim, 
deve ter os mesmos hábitos 
de uma pessoa com os dois 
rins, evitar bebida alcoóli-
ca e tabagismo. Também é 
necessário tomar cuidado 
com esportes de alto con-
tato e risco de trauma, co-
mo boxe, futebol, equitação 
e outros. Com esses cuida-
dos, é possível viver nor-
malmente”, orienta Magda.

Com hábitos saudáveis é possível 
viver com apenas um rim

DIA MUNDIAL DO RIM

Divulgação

Magda Pupo explica que hábitos saudáveis são essenciais para manter a saúde do rim

EDITAL DE CONVOCAÇÃO DE ASSEMBLÉIA ORDINÁRIA 
Usando das competências estatutárias previstas o Pre-
sidente da Câmara de Dirigente Lojistas de Jundiaí Sr. 
Edison Maltoni convoca os associados para uma As-
sembleia Geral Ordinária à realizar-se presencialmen-
te, na sede da entidade, sito a Rua Senador Fonseca, 
n.º 651 – Centro – Jundiaí/SP, no dia 25 de março de 
2023, com primeira chamada às 18h e segunda cha-
mada, com qualquer número de presentes às 18h30 
para tratar do seguinte assunto: i) Ciência do parecer 
das contas da entidade exarada pelo Conselho Fiscal; 
ii) Leitura, discussão e aprovação das contas refe-
rente ao exercício de 2023; iii) previsão orçamentá-
ria do ano de 2024. Jundiaí, 14 de março de 2024.  
Edison Severo Maltoni – Presidente.

Maccaferri do Brasil Incorporações 
Imobiliárias Ltda.

CNPJ 17.572.969/0001-30 - NIRE 35.227.233.394

Convocação para Assembleia Geral Ordinária
Ficam convocados os Srs. Sócios da Maccaferri do Brasil Incorporações Imobiliárias Ltda., para se reu-

nirem em AGO, a ser realizada no dia 22/03/2024, às 15h00, na sede da Sociedade, localizada na cidade de 

Jundiaí, estado de São Paulo, na Avenida José Benassi, 2601, Ala 1, Distrito Industrial Fazgran, CEP 13213-

085, para deliberarem sobre as seguintes ordens do dia: 1) aprovação do balanço patrimonial e o de resultado 

econômico do exercício de 2023; 2) aprovação do plano de administração da Sociedade para o exercício de 

2024. Jundiaí, 08/03/2024. Maccaferri do Brasil Incorporações Imobiliárias Ltda. Alexandre Marcos Texeira

Maccaferri do Brasil Ltda.
CNPJ/MF nº 43.876.960/0001-22 - NIRE 35.200.947.027

Convocação para Assembleia Geral Ordinária

Ficam convocados os Srs. Sócios da Maccaferri do Brasil Ltda., para se reunirem, na sede da So-

ciedade, localizada na cidade de Jundiaí, estado de São Paulo, na Avenida José Benassi, 2601, Ala 

1, Distrito Industrial Fazgran, CEP 13213-085, em Assembleia Geral Ordinária, a ser realizada no dia 

22 de março de 2024, às 13h00, para deliberarem sobre as seguintes ordens do dia: 1) aprovação do 

balanço patrimonial e o de resultado econômico do exercício de 2023; 2) leitura, discussão e aprovação 

do plano de administração da Sociedade para o exercício de 2024. Jundiaí, 08 de março de 2024. 

Maccaferri do Brasil Ltda. Alexandre Marcos Texeira

Maccaferri do Brasil Ltda.
CNPJ/MF nº 43.876.960/0001-22 - NIRE 35.200.947.027

Convocação para Assembleia Geral Extraordinária

Ficam convocados os Srs. Sócios da Maccaferri do Brasil Ltda., para se reunirem, na sede da 

Sociedade, localizada na cidade de Jundiaí, estado de São Paulo, na Avenida José Benassi, 2601, Ala 

1, Distrito Industrial Fazgran, CEP 13213-085, em Assembleia Geral Extraordinária, a ser realizada no 

dia 29 de março de 2024, às 15h00, para deliberarem sobre as seguintes ordens do dia: 1) distribuição 

parcial lucros acumulados até o exercício de 2022 de forma proporcional à participação das sócias no 

capital social; 2) outros assuntos de interesse da Sociedade. Jundiaí, 12 de março de 2024. Maccaferri 

do Brasil Ltda. Alexandre Marcos Texeira
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Fora do mata-mata do 
Campeonato Paulista, o 
Corinthians vira a cha-
ve para a Copa do Brasil e 
encara o São Bernardo, fo-
ra de casa, válido pela se-
gunda fase. O duelo acon-
tece hoje, às 20 horas, no 
Estádio 1º de Maio. O con-
fronto terá transmissão ex-
clusiva do Amazon Prime 
Video, via streaming.

Assim como na primei-
ra fase, o jogo será único. 
Por outro lado, diferente-
mente da etapa anterior, o 
empate leva o duelo para as 
penalidades máximas.

O Timão vem de um 
empate sem gols contra o 
Água Santa, na despedida 
da equipe nesta edição do 
Campeonato Paulista. Na 
primeira fase da Copa do 
Brasil, o Alvinegro bateu o 
Cianorte também fora de 
casa por 3 a 0, com gols de 
Wesley e Romero (2).

Na última partida, o téc-
nico António Oliveira pou-
pou seus principais joga-
dores, já de olho no duelo 
decisivo de hoje. Agora, o 
português deve contar com 
força máxima. A provável 
escalação do Timão tem: 
Cássio; Fagner, Félix Torres, 

Gustavo Henrique e Hugo; 
Raniele, Maycon e Rodri-
go Garro; Wesley, Romero e 
Yuri Alberto.

Já o São Bernardo fe-
chou sua participação no 
Estadual com uma vitória 

por 2 a 0 contra o Mirassol, 
longe de seus domínios. Na 
primeira fase do torneio 
nacional, a equipe coman-
dada por Márcio Zanardi 
bateu o Olaria por 1 a 0, no 
Rio de Janeiro.

Corinthians encara decisão 
pela Copa do Brasil

CHAVE VIRADA

Rodrigo Coca/Corinthians

O Timão vem de um empate sem gols contra o Água Santa

A Taça das Favelas Jun-
diaí 2024, com realização 
da Central Única das Fave-
las (Cufa) e Prefeitura de 
Jundiaí, terá sua segunda 
edição na cidade a partir de 
11 de maio, com fi nal pre-
vista para 22 de junho. 

É a segunda vez que a 
cidade recebe a edição do 
maior torneio de futebol com 
times formados em bairros 
em situação de vulnerabili-
dade social. A competição re-
úne anualmente mais de 100 
mil jovens, entre homens e 
mulheres, em todo o Brasil. 
Em Jundiaí, a competição do 
ano passado reuniu 600 jo-
vens, entre meninos e meni-
nas, de 14 a 17 anos.

As informações sobre 
inscrição dos times e atletas 
serão divulgadas em breve.

“É a demonstração que 
a favela não é carência, a 
favela é potência”, afi rmou 
Eduardo Ramalho, o Festa, 
presidente da Cufa Jundiaí.

As equipes que vão dis-
putar a 2ª Taça das Favelas 
de Jundiaí terão novamente 
transporte gratuito para os 
jogos e também para a ce-
rimônia de abertura, como 
já ocorreu no ano passado, 
além do apoio da prefeitura 

para a realização de exames 
médicos e para a cessão de 
campo, ambulância e segu-
rança para os jogos.

Em 2023, foram 74 ôni-
bus para equipes e torcedo-
res, aproximadamente 800 
exames médicos foram rea-
lizados e as peneiras reuni-
ram cerca de 1200 atletas de 
16 favelas diferentes.

Na fi nal, Guarda Munici-
pal e Polícia Militar garanti-
ram a segurança de todos os 
torcedores presentes no Está-
dio Dr Jayme Cintra, que re-
cebeu mais de 5 mil pessoas. 
No fi nal de semana, o Com-

plexo Esportivo Dal Santo re-
cebeu em média 1.200 torce-
dores. Na somatória de todas 
as rodadas, foram cerca de 10 
mil presentes.

NOVIDADES
Uma das atrações para es-

te ano é a transmissão ao vi-
vo da fi nal feminina além da 
masculina. Outra é a esco-
lha do embaixador Sebastião 
Luiz Lourenço, ex-goleiro 
que, entre outras coisas, de-
fendeu um pênalti cobrado 
por Pelé na década de 1970, 
como goleiro do São Bento, 
em jogo na Vila Belmiro.

2ª edição da Taça das Favelas 
de Jundiaí começa em maio

FUTEBOL DE CAMPO

DIVULGAÇÃO

Informações sobre inscrição dos times e atletas serão divulgadas em breve

Faltando pouco mais 
de um mês para a estreia 
da 5ª Divisão do Campeo-
nato Paulista, a diretoria 
do Galo estuda abrir um 
treino no Jayme Cintra pa-
ra a torcida acompanhar a 
preparação do time para 
a temporada. O clube ain-
da não confirmou a ação e 
não divulgou possíveis da-
tas para acontecer.

Durante entrevista ao 
programa Difusora 360, da 
Rádio Difusora Jundiaí 810 
AM, na última terça-feira 
(12), o técnico do Paulista, 
Fausto Dias, comentou so-
bre a possibilidade de acon-
tecer os treinos abertos pa-
ra a torcida antes da estreia 
no Estadual. “Vamos abrir 
alguns treinos para o torce-
dor conhecer nosso traba-
lho e ver o perfi l dos atletas 
que temos no elenco”, disse.

Anteriormente, ao Jor-
nal de Jundiaí, o treinador 
também ressaltou a vonta-
de em abrir a casa do Pau-
lista para torcedores acom-
panharem os jogadores em 
ação nos treinos. O objetivo 
seria aproximar a torcida 
do time e apresentar o novo 

elenco e comissão técnica.

A TODO VAPOR
Seguindo a preparação 

para a estreia - marcada para 
dia 21 de abril, contra o São 
Carlos, fora de casa - o Pau-

lista está na segunda sema-
na de treinamentos, alter-
nando as atividades entre o 
Jayme Cintra e o centro es-
portivo Dal Santo, na Vila 
Rami. De acordo com Faus-
to, os treinos da equipe es-

tão impressionando todos 
que acompanham. “Não 
cheguei aqui [no Paulista] 
para descobrir o futebol. Es-
tou colocando em prática 
o que aprendi de 2018 para 
cá, sempre estudando e me 

capacitando. Eu vejo muita 
gente que nos acompanha 
na semana e se assusta, co-
mo se eu tivesse fazendo al-
go muito diferente, que eles 
não viam nos últimos anos. 
Outro dia eu brinquei com 

alguns repórteres e falei: ‘se-
rá que eu estou fazendo algo 
muito diferente ou o que o 
Paulista vinha fazendo dei-
xou de evoluir e acompanhar 
o que o futebol pede hoje?’.

PRESSÃO
Além de trabalhar as 

questões táticas, técnicas e 
físicas de cada um dos atle-
tas, Fausto também com-
partilha experiências e ten-
ta repassar o peso da camisa 
do Galo e a pressão de jogar 
no campeão da Copa do Bra-
sil de 2005. “Eu tenho ple-
na consciência da pressão 
que nós carregamos e ten-
to transferir essa sensação 
para os atletas. Essa geração 
de atletas sub-23 não viveu 
o Paulista campeão. Muitos 
não sabem a grandeza do 
clube. Eu me preocupo em 
contar algo que eu assisti e 
vivi no Paulista, porque sei 
da importância que isso vai 
causar nos jogadores. Tam-
bém conto com ajuda da 
minha comissão e convido 
ex-atletas para darem rela-
tos e fazer os novos jogado-
res entenderem a grandeza 
do Paulista. Esse peso preci-
sa ser compartilhado entre 
todos os atletas e comissão”, 
revelou o treinador.

Paulista estuda levar treino 
aberto à torcida no Jayme Cintra

ANTES DA ESTREIA O técnico Fausto Dias ressaltou sua vontade em abrir a casa do Paulista para torcedores acompanharem os treinamentos

LUANA NASCIMBENE
lnascimbene@jj.com.br

DIVULGAÇÃO

O Galo segue a preparação para a estreia, marcada para dia 21 de abril, contra o São Carlos, fora de casa pela fase de grupos

JOIA BRASILEIRA ACUSAÇÃO

Estudo aponta Endrick 
como jovem mais promissor

Palmeiras promete 
processar CEO do Botafogo

Endrick lidera o ranking do CIES 

Football Observatory como o 

centroavante sub-21 mais promissor 

do mundo, seguido de Vitor Roque.

O Palmeiras prometeu tomar “medidas 

legais” contra John Textor, após o dono

do Botafogo afi rmar que  houve 

manipulação em jogos do Brasileirão.

processar CEO do Botafogo
O Palmeiras prometeu tomar “medidas 

legais” contra John Textor, após o dono

manipulação em jogos do Brasileirão.

DIVULGAÇÃO



JORNAL DE JUNDIAÍ REGIONAL

 Quinta-feira, 14 de Março de 2024 CULTURA@JJ.COM.BR

CULTURA & THÉO
REMAKE NOVIDADE

‘O Corvo’ ganha teaser 
e data para trailer

“Venom 3” ganha 
título oficial

O remake de “O Corvo”, dirigido 

por Rubert Sanders, acaba de 

ganhar um teaser que será 

divulgado nesta quinta-feira (14).

A Sony Pictures revelou o título 

oficial do terceiro filme da franquia 

“Venom”, estrelado por Tom Hardy, 

“Venom: The Last Dance”.

Dovulgação Divulgação

HORÓSCOPO

ÁRIES
Nem tudo pode ser medido 
com a regra da lógica, porque 
essa enxerga linearidade em 
tudo, uma sequência inin-
terrupta de causas e efeitos. 
Porém, acontece muita coisa, 
também, que não se submete 
a essa regra.

TOURO
O grupo ideal de pessoas está se 
formando e reunindo, o quanto 
esse vai durar não se sabe, po-
rém, mesmo que seja uma con-
gregação temporária, servirá a 
você para avançar nos projetos 
mais complexos e difíceis.

GÊMEOS
Por enquanto, aja sob o manto 
da discrição, atraindo a menor 
atenção possível, para ter mar-
gem de manobra de fazer tes-
tes, errar e consertar os erros 
sem ter ninguém brandindo crí-
ticas ou dando palpites por aí.

CÂNCER
As pessoas serão reunidas ao 
longo do tempo em torno dos 
ideais em comum que todas 
tiverem, porque se não houver 
nenhum sonho, nenhuma as-
piração em comum, cada uma 
pegará seu caminho e não vol-
tarão a se encontrar.

LEÃO
Ainda que tudo pareça distan-
te e inalcançável, continue 
mesmo assim dando seu me-
lhor a cada passo, porque, com 
um pouco cada dia, o muito de 
distância que parece haver en-
tre você e seus sonhos acabará 
sendo percorrido.

VIRGEM
Ponha seus planos de mo-
lho para que amadureçam 
e, enquanto isso, procure se 
envolver no que as pessoas 
próximas andam fazendo, são 
experiências que podem enri-
quecer seu caminho. Agora é 
hora de bom humor. Aí sim!

LIBRA
Se você deve esperar algo 
acontecer ou se você deve fa-
zer acontecer, esse é um dile-
ma que não tem uma resposta 
única para se resolver. Cada 
caso é um caso, cada momento 
é diferente do outro. É assim.

ESCORPIÃO
Enquanto houver um astral de 
busca de entendimento e har-
monia entre as pessoas envol-
vidas nesta parte do seu cami-
nho, tudo continuará indo da 
melhor forma possível, salvo o 
que depender do estado atual 
do mundo.

SAGITÁRIO
É hora de construir relaciona-
mentos, vida cotidiana, traba-
lho, é hora de colocar em prá-
tica suas ideias, sem esperar 
que nada aconteça como resul-
tado de um golpe de sorte, ou 
atraindo as forças do Universo.

CAPRICÓRNIO
Se você fizer apenas o que es-
tiver ao seu alcance, isso será 
de bom tamanho e facilitará 
bastante. Procure se adequar 
ao que seja possível fazer, sem 
tratar sua alma como se parti-
cipasse de uma competição.

AQUÁRIO
Ainda que o sorrateiro medo 
continue soprando informa-
ções irrelevantes no seu ouvi-
do, você continue em frente 
o desconsiderando, porque o 
medo morre de medo de que 
você o trate como algo irrele-
vante. Mate o medo!

PEIXES
Se o futuro existe ou não, é 
uma discussão irrelevante. Re-
levante mesmo é que, se você 
projeta sua mente ao futuro e 
o futuro devolve um sonho, e 
esse brinda com entusiasmo, 
o processo já está valendo. E 
muito. Por que não?

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS

ANIVERSARIANTES

Jurandir Oliveira Barbosa Filho, Matilde Nivolone Leme e 

Olimpio Pessoto

Neste sábado (16), às 
17h30, o público assiste a 
‘Um Incrível Show de Mí-
mica’, na Área de Convivên-
cia do Sesc Jundiaí. Uma 
apresentação que abraça a 
brincadeira e a fantasia en-
cenada pelo ator Rodrigo 
Nasser, da premiada Da-
mião e Cia, de Campinas.

Apesar de esbanjar ale-
gria, encanto e emoção, o 
espetáculo nasceu em meio 
ao caos. Durante o isola-
mento forçado por ocasião 
da pandemia da covid-19. 

“Quando me vi parado em 
casa, de quarentena, a mí-
mica apareceu naturalmen-
te como uma possibilidade. 
Afinal, fazia muitos anos 
que não estudava e criava 
nessa linguagem”, comen-
ta Nasser.

Duas das principais in-
fluências do ator são: Mi-
chel Courtemanche, mími-
co canadense, e Umbilical 
Brothers, dupla australia-
na. “Eles trabalham com 
uma linguagem bem des-
pojada e brincalhona que 
amo e me encanta muito. É 
nesse ponto, da brincadei-
ra, que a mímica se conec-

ta com os outros trabalhos 
e os princípios poéticos da 
Damião e Cia”.

O espetáculo ‘Um Incrí-
vel Show de Mímica’ é des-
tinado a plateia de todas as 
idades e paladares e conta 
com três números: “O Chi-
clete”, “O Verão” e “Paterni-
dade”, que são alinhavados 
por interlúdios, formados

basicamente por peque-
nas brincadeiras e jogos 
gestuais espontâneos, além 
de objetos e situações inusi-
tadas. Ah, e claro: toda a en-
cenação bebe muito na fon-
te do repertório inesgotável 
da teatralidade popular.

“Mesmo buscando di-
vertir o público por meio 
de uma linguagem simbó-
lica, esses números não fo-
gem de temas sérios e perti-
nentes da nossa atualidade. 
Por exemplo, O Verão abor-
da a questão climática com 
uma ironia nonsense, já Pa-
ternidade mostra, em pou-
cos minutos, a

trajetória de vida de 

uma pessoa e seu filhote. 
Uma exortação ao ato de 
cuidar e amar”, destaca.

SERVIÇO
Data e horário: 16 de março de 

2024, sábado, às 17h30

Endereço: Av. Antonio Frederico 

Ozanan, 6600 - Jd. Botânico

Local: Área de Convivência 

Duração: 50 minutos

Classificação: livre - Gratuito

Damião e Cia traz 
encantamento

SESC Com atuação de Rodrigo Nasser, espetáculo será neste sábado

DA REDAÇÃO
grupo.editores@jj.com.br

Divulgação

Grupo de pesquisa e criação em teatro e circo foi fundado em 2012

ARQUIVO PESSOAL

Jayane Santos recebe os parábens 

dos pais Ananias e Joelma, 

demais familiares e amigos

ARQUIVO JJ

Mauro Marques

Itupeva recebe o BikeCi-
ne, o primeiro cinema iti-
nerante movido a bicicletas 
do Brasil, no dia 27 de mar-
ço, a partir das 19h.

A participação é gratuita 
e os ingressos estão disponí-
veis para reserva on-line, no 
site bikecine.com.br. Ingres-
sos também serão distribuí-
dos no dia do evento, direto 
no local, uma hora antes do 

início da programação.

SERVIÇO
19h - 1ª sessão: Seleção de curtas-

-metragens com acessibilidade

20h - 2ª sessão: Longa-metra-

gem “Nosso Sonho”

Local: Complexo Esportivo Pre-

feito Dorival Raymundo - Rua 

Professora Deolinda Silveira 

de Camargo, 300 - Jardim São 

Vicente, Itupeva - SP.

Cinema movido 
a pedaladas

VALINHOS

Divulgação

BikeCine é um cinema itinerante que funciona com energia limpa
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Toda semana, o JJ 
divulga lançamentos 
literários. Nesta quin-
ta-feira (14), confi-
ra “Sombras do Sul”, e 
descubra até onde vo-
cê iria para salvar o 

amor de sua vida. E em 
“Enola Holmes - O ca-
so dos buquês bizarros 
(Vol. 3)”, as apostas são 
mais altas, e o misté-
rio, mais profundo do 
que nunca.  

Sombras do Sul 

e Enola Holmes

LANÇAMENTOS LITERÁRIOS

DIVULGAÇÃO

A vida de Dimitria 

Coromandel e Aurora 

van Vintermer parece 

ter finalmente se 

assentado. Porém, 

o passado lança 

uma sombra sobre 

a felicidade das 

namoradas.

Dimitria e Aurora se 

veem confrontadas 

com uma cruel 

barganha: curar a 

maldição que ameça 

a vida de Aurora... em 

troca da memória de 

seus últimos 

dois anos.

DIVULGAÇÃO

Todo mundo sabe 

que o dr. Watson é 

o braço direito de 

Sherlock Holmes. 

Então, quando ele 

desaparece, é um 

choque. Nem o famoso 

detetive tem a menor 

ideia de onde o amigo 

possa estar. Enola 

está intrigada, mas 

cautelosa. E, como 

ela ainda está se 

escondendo de 

seus irmãos mais 

velhos, pode ser 

desastroso 

se envolver.

A Pinacoteca de São Ber-
nardo do Campo recebe a 
partir do próximo sábado 
(23) a exposição “Aceno, a 
cena”, individual de Marí-
lia Scarabello com curado-
ria de Ana Carla Soler. A 
mostra faz um percorrido 
sobre uma seleção de obras 
produzidas pela artista en-
tre os anos de 2017-2024 que 
têm a interação como pro-
pulsores para que elas to-
mem forma. 

O fio condutor da expo-
sição é o ato que transcen-
de os códigos de linguagem 
e parte da troca entre um 
interlocutor e um receptor 
para acontecer. O receptor é 
quem interpreta a manifes-
tação de contato. Na exposi-
ção, os trabalhos pedem o 
exercício de trocas, seja em 
sua montagem e confecção, 
promovendo interações en-
tre a artista, parceiros e 
montadores, nas ações em 
que as obras transcendem 
o espaço expositivo, como o 
ato de levar fragmentos da 
exposição consigo para ca-
sa, ou mesmo no gesto que 
se torna a ação de se enxer-
gar nas obras.

Marília Scarabello é ar-
tista visual e arquiteta e in-
vestiga os símbolos e sig-
nos que constituem a ideia 
de nação. A partir de múl-
tiplas linguagens, incluin-
do procedimentos de apro-
priação de objetos de senso 

comum, estuda a ocupação 
do espaço urbano, o uso da 
terra e da natureza e o con-
ceito de território na sua 
representação física e me-
tafórica. “Os trabalhos da 
Marília costumam deixar 
pequenas provocações em 
que os encontra, ora são es-
timulantes, ora desafiado-
ras. A diferença entre as 
duas reações depende da 
identificação do expectador 
com a obra. Para isso, ela 
usa de elementos comuns, 
como um cubo mágico, o 
pagamento de um boleto 
ou o jogo de Jokenpô e faz 

com que saiam de suas fun-
ções habituais, questionan-
do, a partir disso, a maneira 
como ocupamos o mundo”, 
comenta Ana Carla Soler, 
curadora da exposição.

São, ao todo, 19 traba-
lhos, entre instalações, 
esculturas, objetos, fo-
tografias, intervenções , 
apropriações e documenta-
ções históricas, que contam 
a trajetória de Marília Sca-
rabello enquanto artista e 
pesquisadora de símbolos e 
signos nacionais. A mostra 
fica em cartaz até 14 de ju-
nho de 2024 na Pinacoteca 

de São Bernardo do Campo 
e tem visitação gratuita.

SERVIÇO
“Aceno, a cena”

Exposição individual de Marília 

Scarabello

Curadoria: Ana Carla Soler

Data: 23 de março à 14 de junho 

de 2024

Visitação: terça-feira de 10h às 

20h, de quarta a sexta-feira das 

9h às 17h e aos últimos sábados 

do mês de 10h às 16h.

Local: Pinacoteca de São 

Bernardo do Campo. Endereço: 

R. Kara, 105 - Jardim do Mar, São 

Bernardo do Campo - SP

Marília Scarabello 
promove nova exposição

REFLEXÃO O fio condutor da exposição é o ato de troca entre um interlocutor e receptor

DA REDAÇÃO
grupo.editores@jj.com.br

Divulgação

São instalações, esculturas, objetos, fotografias que contam a trajetória de Marília Scarabello 

CULTURA


